Universitätsstadt Tübingen

Fachbereich Kommunales

Narr, Ulrich Telefon: 07071-204-1700

Gesch. Z.: 10/

Vorlage 285/2020 Datum 04.11.2020

Mitteilungsvorlage

zur Kenntnis im

Verwaltungsausschuss

Betreff: Bürgerentscheid zur Regional-Stadtbahn

Bezug: Vorlage 289/2018

Anlagen: 0

Die Verwaltung teilt mit:

Die Fraktionen des Gemeinderats haben sich 2018 im Rahmen der Beratungen über den Planungsstand zur Innenstadtstrecke der Regional-Stadtbahn darauf verständigt, dass über den Bau der Tübinger Innenstadtstrecke ein Bürgerentscheid stattfinden soll. Dieser sollte ursprünglich im Jahr 2020 stattfinden.

Die Fraktionen haben in einer Sitzung des Ältestenrats die Auffassung bekräftigt, dass vor einem Bürgerentscheid Klarheit über die wesentlichen Themen herrschen soll. Dies betrifft insbesondere die Finanzierung der Innenstadtstrecke, die Machbarkeit hinsichtlich der elektromagnetischen Verträglichkeit und die Machbarkeit und Kosten von Alternativen zur Innenstadtstrecke.

Die Verwaltung hofft, dass diese Informationen im kommenden Jahr vorliegen. Die Fraktionen haben sich daher darauf verständigt, dass der Bürgerentscheid mit der Bundestagswahl im kommenden Jahr stattfinden soll. Als Termine für die Bundestagswahl sind derzeit der 19. und 26. September 2021 im Gespräch.

Die Verwaltung erarbeitet derzeit einen Zeitplan, wann welche Beschlüsse durch das Gremium zu fassen sind, damit der Bürgerentscheid im September 2021 stattfinden kann. Sobald dieser Zeitplan abgestimmt ist, wird die Verwaltung die Fraktionen entsprechend informieren. Der Beschluss über einen Bürgerentscheid trifft der Gemeinderat mit der Mehrheit von 2/3 seiner Mitglieder.